

NATIONS UNIES

UN LIBRARY

MAR 6 1980



ASSEMBLÉE  
GÉNÉRALE



CONSEIL  
DE SÉCURITÉ

Distr.  
GENERALE

A/34/710  
S/13638  
23 novembre 1979

ORIGINAL : FRANCAIS

ASSEMBLEE GENERALE  
Trente-quatrième session  
Points 12, 31 et 123 de l'ordre du jour  
RAPPORT DU CONSEIL ECONOMIQUE ET SOCIAL  
ARMES CHIMIQUES ET BACTERIOLOGIQUES (BIOLOGIQUES)  
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SECURITE  
Trente-quatrième année

Lettre datée du 22 novembre 1979, adressée au Secrétaire général  
par le Représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès de  
l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, une déclaration sur les crimes de génocide commis par les agresseurs vietnamiens au Kampuchea.

Je vous saurais gré de bien vouloir faire distribuer ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre des points 12, 31 et 123 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent  
du Kampuchea démocratique

(Signé) THIOUNN Prasith

Les crimes de génocide des agresseurs vietnamiens au Kampuchea

1. Depuis le début de la présente saison sèche, les agresseurs vietnamiens mènent de front en les intensifiant leurs opérations militaires et leur stratégie de la famine afin d'exterminer le peuple du Kampuchea. De plus, ils effectuent des épandages aériens de produits chimiques toxiques d'envergure croissante sur les régions qui leur sont inaccessibles. C'est ainsi qu'ils ont transformé le Kampuchea en un immense four crématoire pour exterminer le peuple kampuchéen tout entier.

2. Dans la région de Kampong Chhnang - Pursat, à la mi-octobre, les troupes vietnamiennes d'agression ont lancé de vastes opérations de ratissage. Selon les premiers bilans, à Aural et dans les districts de Toek Phos, Baribaur et Leach, 485 personnes ont été tuées et en même temps, plusieurs centaines de tonnes de riz, maïs et soja ont été incendiées, 642 hectares de riz et autres cultures ont été détruits; la quasi-totalité des moyens de production ont été mis en pièces ou hors d'usage. Tous les moyens de subsistance, les maisons, écoles, hôpitaux et pagodes, ont été détruits, condamnant les survivants à mourir de faim. Enfin, poursuivant leur entreprise d'extermination, le 28 octobre, les agresseurs ont épandu des produits chimiques toxiques qui ont causé la mort de 83 personnes et de nombreux cas d'empoisonnement grave.

3. Aux massacres de Bavel le 5 octobre et de Kang Ley le 15 octobre, s'ajoutent maintenant ceux de Ta Yeul et Srè Anhchang le 10 octobre. Ces deux villages du district de Bakeo (Province de Ratanakiri, Nord-Est) ont été le 10 octobre dernier la cible d'un raid ennemi. Les 300 soldats vietnamiens qui participaient à ce raid ont brûlé 151 hectares de riz et 120 hectares de patates et ont massacré plus de 200 personnes avec la plus grande sauvagerie. Comme à Bavel et à Kang Ley, la majorité des victimes étaient des vieillards, des femmes et des enfants. Ils ont été transpercés, éventrés, enterrés vivants, battus à mort à coup de hache, ou fusillés.